

Leichtathletik-Gemeinschaft 1973 Neckargemünd

Jahreshauptversammlung am 27.11.2024

Protokoll

Beginn: 19.00 Uhr

Ende: 21.00 Uhr

Ort: MBH Foyer

Anwesenheit: 21 Teilnehmer, siehe Liste

- **TOP1 Begrüßung**

Die Vorsitzende Birgit Clarius begrüßt die Anwesenden.

Zum Gedenken an unser 2024 verstorbenes, langjähriges Vereinsmitglied Ernst Ulrich erheben sich die Anwesenden. Birgit weist auf die vielen sportlichen Verdienste hin, die Ernst Ulrich für die LG errungen hatte (s. Anhang).

- **TOP2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung u. Beschlussfähigkeit**

Die Mitglieder wurden 2 Wochen vorher durch Veröffentlichung im Neckarboten eingeladen. Die Vorstände der Stammvereine wurden per Email eingeladen. Mit 21 Anwesenden ist die Versammlung beschlussfähig.

- **TOP3 Genehmigung der Tagesordnung**

Keine Einwände oder Ergänzungswünsche

- **TOP4 Protokoll der Hauptversammlung im Jahr 2023**

Das Protokoll wurde auf der Homepage der LG veröffentlicht.

- **TOP5 Bericht des LG-Vorstands**

Birgit dankt den Anwesenden für ihr Kommen, da wichtige Entscheidungen für die Zukunft der LG getroffen werden müssen. Sie berichtet über die stattgefundenen Ereignisse des letzten Jahres: den 80. Geburtstag ihres Vorgängers Arno Scholz im Oktober, bei der Sonnwendfeier wurde dieser zum Ehrenvorsitzenden der LG ernannt; den 50. Berglauf im Oktober und sie lobt allgemein zwei erfolgreiche Saisons 2023/2024.

- **TOP6 Berichte der Abteilungsleiter und Gerätewart**

Birgit Clarius berichtet ausführlich über die herausragenden Ergebnisse bei den Wettkämpfen der Aktiven sowohl in 2023 als auch in 2024 bei 8 Hallen- und 18 Freiluftwettkämpfen, dabei handelte es sich von kleinen Sportfesten im Kreis bis hin zur

Deutschen Meisterschaft der Jugend. Insgesamt fällt leider ein abnehmendes Wettkampfinteresse bei den Jugendlichen auf.

Sie dankt Sarah Grocholl und Dirk Meißner für ihr Trainingsangebot und ist froh über die Rückkehr von Amelie Hafner als Trainerin für die Jugend. Sie weist auch darauf hin, dass schon seit mehreren Jahren Trainerinnen und Trainer und auch Kampfrichter und Kampfrichterinnen fehlen. Sie selbst trainiert ihre Gruppe 4x/Woche, v.a. nach oben als Anschluss an die Jugendgruppen fehlt Personal. Auch in der Gruppe der Minis, die von Schülern und Studenten trainiert werden, kommt es immer wieder zu Trainerengpässen. Hier würden wir bei guter Nachfrage gerne mehr anbieten!

Birgit weist außerdem auf die Dringlichkeit von Veranstaltungen als Einnahmequellen/neuer Sponsoren hin, sollte der Berglauf -und mit ihm alte Sponsoren- Geschichte sein.

Über die Homepage (deren zeitnahe Überarbeitung ist in Planung), ist es nun möglich, bei Teamsport Rausch LG-Trainings- und Wettkampfkleidung individuell zu bestellen, so werden für den einzelnen lange Wartezeiten auf Sammelbestellungen vermieden.

Im Stadion sind seit Einsatz des neuen Platzwarts einige Aufräumarbeiten durchgeführt worden.

Dieter Jeckel berichtet von der Hauptversammlung in Dilsberg am 19.04.24, dort fallen vor allem sinkende Mitgliederzahlen auf.

Gerätewart Sebastian Laier konnte die Gerätelisten aktuell nicht kontrollieren und versprach, die vorhandenen Excel-Dateien dem Vorstand zukommen zu lassen.

• **TOP7 Bericht des Kassenwarts – Referat Finanzen**

Der Kassenwart Werner Gebhard erläutert ausführlich seinen Bericht für das Jahr 2022 und lobt insbesondere die sehr gute Übergabe durch seinen Vorgänger Frank Benz.

Durch den 2023 ausgesetzten Berglauf fehlen Spenden, die an die Durchführung des Events geknüpft waren. Bei weiterem Aussetzen des Berglaufs und ohne Einnahmen aus anderen, neuen Quellen erwartet uns 2025 ein Defizit von 3000 Euro. Von den im vergangenen Jahr angehobenen Mitgliedsbeiträgen der Stammvereine kommt bei der LG nichts an.

Hilbert Steinbach erklärt anschaulich die Mitgliederentwicklung, z.Zt. sind es 196, er empfiehlt die mittlere Altersgruppe zwischen 20 und 40 Jahren mehr anzusprechen, da genau diese Mitglieder für ein lebendiges Vereinsleben unerlässlich sind.

• **TOP8 Bericht der Kassenprüfer**

Der Kassenbericht wurde von Thomas Scheurich und Günther Künzer geprüft.

Es lagen keine Beanstandungen vor.

• **TOP 9 Aussprache zu den Berichten**

Birgit erwähnt und dankt den Sponsoren in Neckargemünd für ihre Unterstützung der LG. Werner Gebhard dankt Ralf Kau vom Stammverein für die zuverlässige Ausstellung der Spendenquittungen.

- **TOP 10 Entlastung des Vorstand**

Dem Vorstand einschließlich des Kassenwarts wird einstimmig Entlastung erteilt.

- **TOP11 Ausblick /Termine 2025**

Birgit weist auf anstehende städtische Veranstaltungen des kommenden Jahres hin (Altstadtfest, Weihnachtsmarkt, etc.) mit der Frage, sich als Verein zu beteiligen.

Die Wiederbelebung des Berglaufs wird diskutiert, evtl. in veränderter Form, siehe TOP13. Evtl. soll es zu Beginn der Sommerferien ein sportliches Kinderbetreuungsangebot geben, die Sportplatzverfügbarkeit muss noch geklärt werden. Ebenso gibt es die Überlegung, ein reines Lafevent zu initiieren, da das Stadion für andere Disziplinen nicht ausreichend ausgestattet ist.

- **TOP12 Anträge**

Es werden in der Sitzung keine Anträge gestellt.

- **TOP13 Verschiedenes**

Die Wiederaufnahme des Berglaufs ist der Mehrheit der Anwesenden ein Anliegen und aus finanzieller Sicht sinnvoll, trotz des immensen Aufwands und der benötigten Helferzahlen. Es steht die Überlegung im Raum, die Strecke nicht als reinen Berglauf, sondern angelehnt an den Volkslauf von vor 50 Jahren, als Panoramalauf mit identischem Start und Zieleinlauf zu gestalten. Die Kosten für den Bustransfer vom Königstuhl zurück zur Banngartenhalle würden entfallen und die Zeitmessung vereinfacht. Es wird die Hoffnung geäußert, mit einer etwas weniger anspruchsvollen Strecke mehr Hobbyläufer zwischen 20 und 40 Jahren anzusprechen.

Martina Camenzind weist vorausschauend auf das 2026 anstehende große Jubiläum des TV 1876 hin und erwähnt ein ebenfalls für 2026 geplantes Kinderturnfest incl. Stadionnutzung.

- **Anhang**

Totengedenken für Ernst Ulrich

Wir gedenken unserem Mitglied Ernst Ulrich, der im Alter von 96 Jahren (*01.11.1927) am 21. Dezember 2023 verstarb.

Erst Ulrich wurde mit seiner Familie im Jahr 1977 Mitglied der Leichtathletikabteilung des

TV 1876 Neckargemünd, sowie LG Mitglied.

Seine sportlichen Ambitionen hatte er in der Breitensportgruppe gefunden, bei der er alljährlich das Sportabzeichen ablegte.

Recht erfolgreich nahm er auch in den Seniorenklassen bei Wettkämpfen auf Kreis- und BLV-Ebene teil.

Die Seniorenmannschaft der LG errang 1986 mit ihm im Wettbewerb -DAMM- Deutsche-Altersklassen-Mannschaft-Meisterschaft den BLV Titel.

Er war vielseitig, auch der Marathon schreckte ihn nicht ab.

Ein Highlight -wie er immer wieder erzählte- war die Teilnahme am legendären 48 Stunden Staffellauf über 600 km im Jahr 1980 nach Evian les Bains, anlässlich der 10-jährigen Städtepartnerschaft Neckargemünd-Evian.

Auch in die Vereinsarbeit brachte er sich ein und übernahm 1984 die Aufgabe des Kassenwarts in der LG. Er führte dieses Amt bis 2004 aus.